

L'on a veu plusieurs fois des feux voler par l'air. Ce sont peut-être des restes des tremblemens de terre, laquelle étant demeurée ouverte en plusieurs endroits, a laissé aux feux souterrains des illiës libres pour s'élever en l'air. On a aussi remarqué une espee de dard fort élevé en l'air; & parce qu'il étoit directement entre nous & la Lune, en sorte qu'il sembloit qu'il fut dans la Lune même, il y en a qui ont cru, & qui ont dit, qu'on avoit veu la Lune percée d'une flèche.

Les Hiroquois ont fait l'Hiver & au Printemps plusieurs meurtres sur les François & sur les Sauvages tant à Mont-Real que dans les bois.

Quelques Algonguins Nipisiriniens venant ici en traite au nombre de vingt-cinq canots, eurent prise avec les Hiroquois, qui leur vinrent à la rencontre. Quelques-uns d'entr'eux, qui furent pris & emmenez, s'étant sauvez depuis, ont rapporté que les Hiroquois avoient transporté leur principal village de l'autre côté de la Riviere, & que quand leurs femmes vont aux champs pour travailler, il y a toujours quelque nombre considerable de leurs jeunes Guerriers, qui les devancent & qui les gardent durant leur travail. Cette precaution nous fait croire qu'ils sont avertis que les François ont dessein de leur faire la guerre. Ce ne sont plus les Hollandois qui sont leurs voisins, mais bien les Anglois, qui se sont rendus les Maîtres de tout ce qu'ils possédoient & qui les ont chassés. Cette conquête s'est faite par ceux de la nouvelle Angleterre, qui sont devenus si forts, qu'on dit qu'ils sont plus de quarante mille. Ils reconnoissent le Roi d'Angleterre pour leur Prince, mais ils ne veulent pas lui être tributaires. Un Habitant d'ici, mais qui n'y étoit pas bien voulu, parceque c'étoit un esprit de contradiction & de mauvaise humeur, se retira chez les Anglois il y a environ deux ans, & leur donna, à ce que l'on croit, la connoissance de beaucoup de choses du païs des Hiroquois, & du grand profit qu'ils en pourroient tirer pour la traite, s'ils en étoient les Maîtres. On croit que ce peut être la raison qui les a portés à attaquer la nouvelle Hollande. Voila ce que nous avons pu apprendre de nouveau jusques à ce jour. Je vous prie de ne me point oublier en vos prieres.

De Québec le 28. de Juillet 1665.

*Embrasen
aux
effets m*

M C
vous dira
d'afflixi
prendre c
& la maïse
te pour l
C'est pou
& les autr
rétablir le

Depuis
Deux de
la mort d
geons nos
tout à la f
pagnie ét
Soldats p
nos amis
L'on diffé
trapé les
la fuite.
faveur de
fasse rien
Nous ne p

Si Die
tous les v
mée avec
pour seco
qui les or